



CARLOS MONGE MEDRANO

(1885-1970)



El 15 del pasado febrero falleció, a los 85 años de edad, este insigne peruano, médico, investigador, historiador, sociólogo y maestro universitario. Nunca actuó en política.

Tuvo la genial concepción de una biología característica de las grandes alturas. Estudió los cambios fisiológicos que permiten al hombre de los Andes adaptarse a la baja tensión de oxígeno existente en aquellos lugares y descubrió que individuos adaptados a la altura pueden descompensarse presentando una profunda sintomatología que ha sido agrupada bajo el nombre de Síndrome de Mal de Montaña, Soroche Crónico o, como lo designó Roger, Enfermedad de Monge.

El año 1927 fundó el Instituto de Biología Andina, centro donde él mismo y una pléyade de investigadores conquistaron merecida fama científica. Fue Decano de San Fernando y Rector a.i. de San Marcos.

Realizó estudios históricos sobre la influencia de los Andes en el desarrollo de América y sociológicos sobre el Hombre del Altiplano.

Entre los honores que recibió figuran el Premio Nacional de Cultura del Perú, el grado de Doctor Honoris Causa de la Universidad de Chicago y de la Universidad Peruana Cayetano Heredia. Don Carlos fue siempre un hombre sencillo, modesto y amable.

COMITÉ EDITORIAL

ACTA HEREDIANA, Vol. 3, N° 1, Septiembre 1970, pág. 4.